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desalación produce once veces más gases efecto invernadero 
que produce un trasvase .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Ciscar . (S’interromp la gravació)

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gracias, presidenta .

Gracias, señor Ciscar .

A ver . Veníamos a hablar de si íbamos a pedir colaboración 
al Gobierno de España . Por supuesto, le he contestado la 
primera parte, la primera parte, que usted sabe que necesita-
mos esa colaboración que han estado sobre todo retrasando 
los últimos cuatro años, que es acabar la balsa de San Diego, 
porque sin la balsa de San Diego no podemos continuar todo 
el resto de obras y no podemos aprovechar, fundamental-
mente, el trasvase . Sí que lo sabe .

Esto lo quiero conectar con dos palabras que ha dicho . 
Vertebración . Efectivamente, porque las obras del posttras-
vase han estado pendientes durante más de diez años, que 
no han acabado cuando ustedes podían realizarla, cuando 
tenían los medios para hacerlo, eso sí que era vertebración . Y 
está sin vertebrar porque no acabaron las obras del posttras-
vase . Hemos tenido que acabar en pocos meses la margen 
derecha y estamos acabando ya, proyectando, la margen 
izquierda. ¿Por qué? Porque los proyectos que había tampoco 
eran servibles ahora mismo . Estamos recalculando el coste 
económico para rebajarlo prácticamente a la mitad de lo que 
ustedes habían calculado, pero habían dejado sin ejecutar y 
sin realizar los informes .

Insistimos, una y otra vez, en la toma del azud de la Marquesa, 
porque da suficientes garantías de calidad, porque se puede 
hacer, porque es la solución técnica también más favorable 
que nos están diciendo todos los informes al respecto .

Como usted, y lo sabemos, queremos combinar…, no lo apos-
tamos todo a la desalación . Lo he explicado aquí varias veces, 
lo volveremos a explicar las veces que haga falta . La solución 
óptima es la combinación de recursos, la combinación inteli-
gente de los recursos . Tenemos desaladoras que pueden reba-
jar la presión sobre el acuífero para dar de beber a las zonas 
turísticas, a las zonas que tienen mayor demanda; para rebajar 
también la presión sobre las fuentes superficiales de regadío.

Tenemos que combinarlo con reutilización . Se han hecho 
cosas, pero faltan muchísimas más, faltan muchas más para 
poder aprovechar, de una vez por todas, la reutilización . Y 
por supuesto, seguiremos defendiendo el trasvase Júcar-
Vinalopó desde el azud de la Marquesa y acabando la infraes-
tructura, que, insisto, habían dejado quince años sin acabar .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora consellera .

Pregunta número 28, que formula l’il·lustre diputat senyor 
David Cerdán, del Grup Parlamentari Socialista, també a la 
consellera d’agricultura i medi ambient .

Cuando quiera .

El senyor Cerdán Pastor:

Consellera, bienvenida a esta cámara .

La verdad es que aquí hay un diputado que cada día entiende 
menos las casos, porque hablamos del agua que queremos 
que llegue, que nunca llegó, de obras que nunca se hicie-
ron, de entidades públicas que nunca sirvieron para el bien 
público, de estos veinte años que nos han dejado a muchos 
perplejos y que al final genera, pues, eso, diputados que no 
entienden nada . Yo soy uno de ellos .

Y hay un ejemplo muy claro de cosas que no entiendo . Por 
ejemplo, ¿qué ha pasado con VAERSA? ¿Qué ha pasado con 
una empresa que estaba destinada a la gestión de los recur-
sos, a la protección del medio ambiente, a incendios fores-
tales, a educación ambiental…, en fin, cosas que no se han 
hecho en estos veinte años?

Pero sí es una empresa que ha hecho otras cosas: ha despedido 
gente; se han repartido algunos ejecutivos, presumiblemente, 
dinero que no correspondía; han hecho compras de vehículos 
de lujo que no sabemos si… en condiciones legalmente justifi-
cadas; han hecho acuerdos incomprensibles, desde mi punto 
de vista, con el foro mundial para la familia; en fin, cosas que 
generan, pues eso, que haya diputados que no entiendan nada .

Y no le voy a preguntar, evidentemente, qué relación tiene 
el foro mundial de las familias ni con los residuos ni con los 
incendios y, evidentemente, tampoco le voy a preguntar qué 
hace VAERSA con visitas como la del papa ni con los santos 
evangelios . Yo creo que eso sería difícil de explicar .

Sí le voy a preguntar en qué situación se encuentra VAERSA y 
cuáles son las gestiones que va a hacer para que, de una vez por 
todas, sirva al objeto social que tenía encomendado esta entidad .

Muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Cerdán .

Señora consellera, cuando quiera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gracias, presidenta .
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Gracias, señor Cerdán .

Vamos a ver. VAERSA. ¿Qué nos hemos encontrado? Una 
clara falta de estrategia, ni planificación de actividades. El 
no tener aprobado, desde 2006, la masa salarial . Esto es una 
tremenda irresponsabilidad, porque estamos hablando de 
más de mil trescientos trabajadores sin masa salarial desde 
2006 .

Y luego serios problemas que están poniendo de manifiesto 
reiteradamente el síndic de Comptes, la Intervención General 
y otros organismos, por no hablar de un montón de infraes-
tructuras obsoletas en la gestión de residuos, no adecuadas, 
etcétera .

En una palabra, desorganización, pero también una 
tremenda, aparte de irresponsabilidad, imprudencia . Sobre 
todo en dos aspectos . Para empezar, la iteración de enco-
miendas difíciles de volver a explicar a todos los órganos 
fiscalizadores de los que dispone un gobierno serio.

Y también la no adaptación al nuevo marco normativo de 
la Directiva 2 .014/24, de la Unión Europea, que tenía que 
haber estado hecha y no está hecha . Nos encontramos tener 
que adaptarnos a una muy difícil normativa en seis meses, un 
trabajo que no se había hecho durante veinte años . Esto, sin 
embargo, para justificar luego que se dedicaban a no sé qué 
proyectos, como esas compras de coches, todas esas cosas 
que usted ha mencionado, proyectos en Sudamérica que 
todavía estamos investigando –no sé qué tenían que hacer 
allí–, otros negocios de todo tipo .

En fin, graves problemas de funcionamiento y un limbo jurí-
dico-administrativo muy complicado de resolver, en el que 
nos está ayudando muchísimo la conselleria de hacienda . 
Ya se lo hemos transmitido, que tenemos que seguir traba-
jando, porque esto no se arregla, desde luego, en seis meses 
y me temo que en un año, lamentablemente, porque, desde 
luego, no es la situación que me gustaría encontrarme en una 
empresa como esta, que debe prestar un servicio público de 
calidad y que está ahí para ayudar a la administración y no 
para aprovecharse de ella .

En fin, el reto que tenemos precisamente es eso, es devolver 
a la empresa a la esencia con la que fue creada: ser servicio 
para los contribuyentes, porque la pagamos los contribuyen-
tes, no para que se beneficien algunos.

¿Qué hemos ido haciendo? Para empezar, nombrar un nuevo 
consejo de administración transversal en el que hemos dado 
pie a consejeros de la conselleria de hacienda y la conselle·
ria de transparencia; unos nuevos estatutos aprobados en 
noviembre pasado, el 27 de noviembre, porque ni siquiera los 
estatutos estaban adaptados a la nueva normativa mercantil, 
a la ley de sociedades, para empezar .

También hicimos una petición a la Intervención General de 
La Generalitat –aquí la tenemos–, recibida la semana pasada, 
ya designados los nombres que van a hacer, para hacer una 
intervención, un control –lo voy a leer, porque de memoria 
no me acuerdo–… «control financiero específico sobre gastos 
en compras y servicios exteriores de VAERSA, realizados 
por la entidad durante el período comprendido entre el 1 de 
enero de 2006 y 30 de junio de 2015 . Intervención General» . 
Tienen trabajo, se lo aseguro .

También el nuevo director gerente ha elaborado y ha presen-
tado al consejo de administración un nuevo plan estraté-
gico de viabilidad para reestructurar las funciones y el orga-
nigrama, sobre todo con la intención de que sea operativo y 
reducirlo de altos cargos, que en muchos casos eran más que 
redundantes .

Todo ello teniendo en cuenta que tenemos una plantilla, 
como decía, de alrededor de mil trescientos trabajadores . 
Tenemos que aprobar la masa salarial, tenemos que hacer 
una relación de puestos de trabajo, muy complicado . Una 
negociación que se nos presenta por delante con los sindi-
catos muy complicada, lógico, porque muchos de los traba-
jadores están en unas condiciones laborales de pena, que da 
vergüenza pensar lo que les estaban haciendo trabajando 
para el sector público . Y todo eso lo tenemos que adaptar a la 
nueva estructura de funciones de la empresa .

En fin, una profunda transformación y adecuación necesa-
ria para el marco legal y para el nuevo gobierno que estamos 
empezando .

Todo eso, además, lo tenemos que hacer asegurando que se 
continúan prestando todos los servicios para los que estaba 
creado VAERSA, que haya una mejor comunicación y coor-
dinación con la administración y, sobre todo, preparar la 
empresa para las necesidades futuras, para responder a las 
demandas de una sociedad que es muy consciente de los 
retos ambientales a los que nos enfrentamos . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Pregunta número 109, que formula la il·lustre diputada 
senyora Mireia Mollà, del Grup Parlamentari Compromís, 
també a la consellera d’agricultura i medi ambient .

Un segon . Senyora Mollà . . .

La senyora Mollà Herrera:

Gràcies, senyora presidenta .

Senyora consellera, jo el primer que he de dir-li és que no 
l’envege absolutament res . Ho dic perquè ser la successora, 
en el càrrec, de la senyora Bonig, que he tingut la mala sort de 
no pillar-la ara en el parlament, doncs no deu ser plat de bon 
gust, després de vore la gestió nefasta, que no solament han 
fet els 20 del Partit Popular en el govern de La Generalitat 
sinó específicament la senyora Bonig en l’àrea que jo avui li 
vull parlar, que és el tema dels residus .

Vosté, com sabrà, la situació de la gestió de residus en la zona 
de la Vega Baixa ha sigut comparada també pels experts i en 
moltíssims reportatges amb el que s’ha viscut a Nàpols, on la 
màfia tenia una connivència poderosa amb el poder polític, 
valga la redundància, i ha portat a una situació, la dels aboca-
dors, a una situació insostenible des d’un punt de vista social, 
mediambiental i fins i tot de salut pública.

Tot això ací, a casa nostra, a la nostra terra, a la de les comar-
ques del sud, ha portat a un cas de corrupció ja arxiconegut, 


